

REPORTAJES, COLABORACIONES Y CRONICAS DE TODO EL MUNDO

COLABORACION

Demasiada curiosidad

Existe demasiada curiosidad. Cuando la curiosidad busca satisfacción de investigar las causas de los fenómenos físicos, científicos o culturales en su variadísima gama, la curiosidad no sólo es necesaria, sino meritoria. Es lo que generalmente se llama investigación. Se trata de un servicio inestimable a la humanidad. Contribuye a la curación de numerosas enfermedades y al descubrimiento de muchos valores culturales y artísticos.

Pero desgraciadamente no es esta clase de curiosidad la que suscita más inquietud en muchas gentes. A otra clase de curiosidad, que no nos gusta es a la que nos referimos. Curiosidad por lo morboso, que más o menos directamente roza la inmoralidad; curiosidad por las cosas íntimas. Rechazamos esa curiosidad. Se puede decir la verdad —la verdad— sin dar pábulo a esa curiosidad insana, de gentes, que a veces sin saberlo, carecen de un sentido moral definido y que no alcanzan la gravedad de muchas curiosidades. Se puede informar de un suceso, de cualquier acontecimiento. A los espíritus sanos les bastará conocer lo sucedido. Un suceso puede ser contado verazmente sin necesidad de entrar en detalles íntimos y casi siempre morbosos. Para dar cuenta de un asesinato o de otra clase de muerte violenta no hay necesidad de detallar el color de la aloba, la postura en que fué hallada la víctima y a otros detalles. Y, sin embargo, desgraciadamente muchas gentes —desde luego de escasa sensibilidad cultural y moral— buscan estos detalles y esas morbosas pinceladas.

El mérito de un periódico o de cualquier otro órgano informativo consistirá en resistir a ese apetito de algunos lectores. En contar la verdad sin arrebiques, ni flecos que gustan y dañan a mentes deformadas. El periódico tiene que informar y orientar. En realidad en un auténtico periódico las dos cosas deben ir unidas. Cuando un buen periódico informa no puede perder de vista su alta misión orientadora. Si no lo hace así, renuncia a su más alto valor y prestigio. Informar, sin orientar; relatar las cosas sin rehuir lo que, sin afectar a la verdad, no solamente es innecesario sino que en realidad es perjudicial y morboso, será relatar el periódico a la material categoría de un disco de gramofono o de un magnetofón. Ya se sabe que esta verdad es la que generalmente suele ser más falsa. Informar y orientar es algo de más alta categoría. Un periódico digno, un verdadero periódico, rechazará el fácil halago de gentes incultas y malsanas. ¡Pobres éxitos los que se basan en ese indigno servicio! Son las publicaciones fracasadas las que suelen utilizar esta clase de recursos censurables. La prensa amarilla, pornográfica o de la más baja política. En España, por fortuna, hay pocos ejemplares que olvidan la dignidad de su misión.

En Inglaterra han ocurrido recientemente sucesos, índice de un grado de descomposición moral alarmante. El protagonista ha sido nada menos que un ministro. Buena ocasión para airear el escándalo y aprovecharse para fines políticos. Pues bien, los laboristas han tenido el suficiente grado de responsabilidad como para no utilizarlo para sus propósitos. En cambio, no han faltado periódicos practicantes del escándalo que han ofrecido sumas cuantiosas por unos relatos repugnantes. Criterios morales. En Francia hace unos días ocurrió un acontecimiento monstruoso en una de las plazas más grandes de París. Hubo de todo. Los periódicos, en general, hubieron de llevar a sus páginas detalles de esta orgía salvaje, y han condenado a sus protagonistas y a la autoridad que permitió la canibalesca reunión. Criterios morales, y eso en una sociedad no digamos que muy pecata, aunque como siempre hubo excepciones.

Demasiada y malsana curiosidad. Hace unas semanas hubo en Granada una muerte repentina. Se trataba de un personaje extranjero muy conocido. Era lógica la curiosidad, pero la curiosidad por el suceso en sí y no por detalles que en nada afectaban a la verdad. Y, sin embargo, muchas gentes incultas y otras que se tienen por exquisitamente educadas, que buscaban no era la verdad —por otra parte nada insolita— del suceso, sino los detalles que pudieran ser más o menos escandalosos. Se trata de una curiosidad contra la que es necesario que todos luchemos. Piense cada uno que pensaría si el protagonista del suceso fuese él mismo o alguno de sus familiares. No deben emplearse vías distintas. Todo hombre tiene derecho a que se respete su intimidad. Sobre todo cuando desvelar esa intimidad no redunde en beneficio de la justicia. Ya se encargan los órganos de esta justicia de aquilatar todas esas intimidades. Como periodistas, responsables de nuestra misión, procuramos rechazar esa clase de curiosidad, aunque a veces, como humanos que somos, incurramos en errores que de todas formas procuramos que no alcancen gravedad. No siempre hay que seguir al lector. A veces habrá que negarle lo que insistentemente pide e, incluso, censurarle su torpe curiosidad. En definitiva, orientar sin que se advierta; es decir, huyendo de emplear una manera ostensible y profesional.

SANTIAGO LOZANO

SI QUIERE USTED IR A LA CARCEL...

El dólar es el billete más fácil de falsificar

La Policía acaba de anunciar con cierto retraso la detención en Libourne de un curioso personaje, Carl Gransart, mientras varios de sus cómplices eran apresados, unos en la Gironda y otros en Barcelona. Este belga de 34 años de edad, natural de Bruselas, no era un desconocido para los servicios franceses. Grabador y habilísimo falsificador, había tenido ya complicaciones con la justicia francesa con ocasión de un caso de emisión de títulos falsos. Hace cinco años creó en Libourne una empresa bajo la pacífica razón social de «Artes y Gráficas», que intrigaba desde hacia tiempo a la Policía judicial.



Ahora la O. A. S., antes el III Reich, con estas libras falsas encontradas por las autoridades austríacas en el lago de Toplitz, los falsarios han sido también un arma política.

imprenta clandestina situada en Barcelona, a la que se había entregado el material.

Avisada por la Policía judicial francesa, la Policía española

CARTA DE PARIS

El Mercado Común, en peligro



PARIS. (Crónica de nuestro corresponsal Sustituto.) Es absolutamente necesario que en el transcurso del año los problemas todavía pendientes entre los seis países miembros del Mercado Común sean resueltos. He aquí el punto sobre el que ha vuelto a insistir en un artículo de fondo el diario gaulista "La Nation". La publicación destaca que cuando, en su última conferencia de prensa, el general De Gaulle ha puesto como fecha límite para la solución de aquellos problemas la del 31 de diciembre próximo, no lo hizo a la ligera. "Llega el momento—y los acontecimientos de estas últimas semanas lo demuestran—en que es preciso dejarse de rodeos".

Cuando el año próximo—prosigue el diario—se abra el "negociado Kennedy", es necesario que el Mercado Común, como ha dicho el Jefe del Estado francés, funcione bien o desaparezca, y esto no porque Francia piense sepultar el Tratado de Roma o retirarse del Mercado Común, sino porque si los seis no llegasen a un acuerdo acerca del Mercado Común agrícola, este último dejaría de existir por sí mismo.

En realidad—prosigue el editorialista del diario—Francia se halla ante una serie de problemas de rara amplitud. En los próximos años deberá llevar a término la transformación de su agricultura y aumentar su desarrollo industrial y su capacidad de producción y de exportación.

Todo ello implica una política rigurosamente seguida en el curso de este período con el fin de no provocar una crisis tanto en el campo agrícola como en el industrial.

SORDOS

Los más modernos aparatos para la sordera, sin pilas ni cordones. Gafas auditivas. Auriculares invisibles.

GAES Via Layetana, 158, 1.º BARCELONA - 9

Acuda a la visita en VALLADOLID, los días 23 y 25 de agosto, de 11 a 2 de la mañana, en el Hotel Imperial. Censura sanitaria n.º 930.

CARTA DE BERLIN

Delincuencia juvenil



BERLIN. (Crónica de nuestro corresponsal Interino.) "Aumenta la criminalidad juvenil". Esta noticia, desgraciadamente se sigue repitiendo todos los años en la Alemania Occidental. No cesan las conferencias y reuniones sobre las causas y la mejor forma de combatirlas. Tomemos como botón de muestra las manifestaciones de una asistente social, la señora M., que visita semanalmente a los jóvenes en la cárcel. Es un mal trago para ella, pues sabe lo que normalmente encuentra allí: rostros jóvenes pero tristes, llorosos, apenados, arrepentidos, y le será difícil llevar la conversación al tema esencial, es decir, cómo ven ellos el futuro y qué harán cuando salgan de la cárcel, pues lo fundamental en esto es evitar la recaída. Cuando ella va a hablar con el joven o la joven generalmente ya conoce sus circunstancias familiares, el juicio de sus educadores. Cuando el joven o la joven sale de la cárcel, la asistente social ya ha estado en la Oficina de Colocación para proporcionar un empleo (la propia Oficina manda muchas veces a un psicólogo a la cárcel) y le ha buscado alojamiento.

Actualmente la señora M. tiene seis casos. Cuatro de ellos son hijos naturales, y en su opinión los hijos naturales son los que corren más riesgos de delincuencia juvenil. Walter, un muchacho de diecinueve años, ha colaborado con una banda de ladrones de coches: es hijo de un extranjero y su padrastro bebe y derrocha el dinero con sus amigos. La madre trabaja y sus fuerzas no alcanzan para la educación de su hijo. Hans es también hijo natural. Durante la época escolar, por inferioridad mental ante sus compañeros, adquirió complejos de inferioridad que se tradujeron en "pruebas de valentía" mediante robos. El tercero, Gerhard, tiene dos hermanos. Su padre cayó en la guerra y su madre tuvo que criar sola a los tres. El vino a parar en malas compañías: asaltaba kioscos y

Ultima columna

Nuestros hermanos los budistas

El corazón de todo cristiano y de todo hombre honrado está en estos días con nuestros hermanos budistas, perseguidos sangrientamente en el Vietnam del Sur por el régimen familiar y corrompido del señor Ngo Dinh Diem, que se llama católico, gobierna en nombre de la Providencia y persigue y oprime en nombre del catolicismo y de la cruzada anticomunista a todos sus enemigos políticos y a los que no profesan la religión católica, a la mayoría budista del país.

El catolicismo en el Vietnam ha tenido ciertamente una triste historia a la que se le ha añadido la que se le ha añadido.

El catolicismo en el Vietnam ha tenido ciertamente una triste historia a la que se le ha añadido la que se le ha añadido.

El catolicismo en el Vietnam ha tenido ciertamente una triste historia a la que se le ha añadido la que se le ha añadido.

El catolicismo en el Vietnam ha tenido ciertamente una triste historia a la que se le ha añadido la que se le ha añadido.

El catolicismo en el Vietnam ha tenido ciertamente una triste historia a la que se le ha añadido la que se le ha añadido.

El catolicismo en el Vietnam ha tenido ciertamente una triste historia a la que se le ha añadido la que se le ha añadido.

El catolicismo en el Vietnam ha tenido ciertamente una triste historia a la que se le ha añadido la que se le ha añadido.

El catolicismo en el Vietnam ha tenido ciertamente una triste historia a la que se le ha añadido la que se le ha añadido.

El catolicismo en el Vietnam ha tenido ciertamente una triste historia a la que se le ha añadido la que se le ha añadido.

El catolicismo en el Vietnam ha tenido ciertamente una triste historia a la que se le ha añadido la que se le ha añadido.

El catolicismo en el Vietnam ha tenido ciertamente una triste historia a la que se le ha añadido la que se le ha añadido.

El catolicismo en el Vietnam ha tenido ciertamente una triste historia a la que se le ha añadido la que se le ha añadido.

El catolicismo en el Vietnam ha tenido ciertamente una triste historia a la que se le ha añadido la que se le ha añadido.

El catolicismo en el Vietnam ha tenido ciertamente una triste historia a la que se le ha añadido la que se le ha añadido.

El catolicismo en el Vietnam ha tenido ciertamente una triste historia a la que se le ha añadido la que se le ha añadido.

El catolicismo en el Vietnam ha tenido ciertamente una triste historia a la que se le ha añadido la que se le ha añadido.

El catolicismo en el Vietnam ha tenido ciertamente una triste historia a la que se le ha añadido la que se le ha añadido.

El catolicismo en el Vietnam ha tenido ciertamente una triste historia a la que se le ha añadido la que se le ha añadido.

El catolicismo en el Vietnam ha tenido ciertamente una triste historia a la que se le ha añadido la que se le ha añadido.

El catolicismo en el Vietnam ha tenido ciertamente una triste historia a la que se le ha añadido la que se le ha añadido.

El catolicismo en el Vietnam ha tenido ciertamente una triste historia a la que se le ha añadido la que se le ha añadido.

El catolicismo en el Vietnam ha tenido ciertamente una triste historia a la que se le ha añadido la que se le ha añadido.

El catolicismo en el Vietnam ha tenido ciertamente una triste historia a la que se le ha añadido la que se le ha añadido.

El catolicismo en el Vietnam ha tenido ciertamente una triste historia a la que se le ha añadido la que se le ha añadido.

El catolicismo en el Vietnam ha tenido ciertamente una triste historia a la que se le ha añadido la que se le ha añadido.

Conozca usted Valladolid



La puerta que se abre en la foto de ayer está en el vértice del ángulo que forman la calle de Francos y la de la Facultad de Medicina. ¿Habían acertado? Yo creo que era de las difíciles. ¡Ah! la torre que se veía al fondo es la de la iglesia de la Magdalena.

Y la foto de hoy? Tampoco es fácil. Quizá lo sea algo más, si digo que está relacionada con la de ayer.

F. A. G.

LA VOZ DE LA CALLE

CANGREJOS

Un poco tarde ya, —pues la temporada de cangrejos pronto tocará a su fin— el Ministerio de Agricultura ha dictado unas medidas protectoras de la riqueza cangrejera de nuestros ríos.

Para que su captura sea legal, los cangrejos han de medir un centímetro más de longitud, es decir unos siete. También dispone por que cada licencia para pescar, solamente puedan utilizarse ocho reteles, en vez de diez como era antes.

En cuanto al tiempo hábil para este ejercicio, no podrá pescarse más que hasta una hora después de ponerse el sol —aproximadamente sobre las nueve—, quedando prohibido de esta forma la captura nocturna, que con toda seguridad era la que mayores destrozos venía haciendo.

y sólo les mueve el ánimo del lucro, no dándose cuenta que ellos mismos están matando la "gallina de los huevos de oro".

Esta persecución no es nada nuevo, pues ya llevamos varios años que se venía realizando con gran quebranto de la riqueza cangrejera.

Sin embargo, nunca es tarde para poner remedio a este estado de cosas que ha hecho, que muchos ríos y arroyos pródigos algún día en estos ricos crustáceos, se vean hoy empobrecidos. La observancia de estas normas y una vigilancia constante que ponga coto a los abusos de ciertos pescadores al borde de la ley, lograrán en unos años que estos ríos cangrejeros de España vuelvan a ser lo que antes eran: ricos en estos pequeños animalitos cuya cola puede ser la delicia del paladar del más exigente "gourmet".

Para nosotros, que estamos en una de las áreas geográficas más cangrejeras de España —basta recordar los ríos segovianos, palentinos y burgaleses, tan abundantes en estos crustáceos como

nuestro río Esgueva, herido de muerte, por el dragado a que se ha visto sometido—, estas medidas de salvaguardia no pueden por menos que parecernos bien.

A primera vista se advierte que la ciudad está más animada y va volviendo lentamente a su quehacer normal, alterado un poco por los fuertes calores estivales.

Volvemos a ver las mismas caras amigas —unas bronceadas por el sol de la playa y otras entrojadas por los aires de la montaña— que han vuelto ya del verano.

Las terrazas —ese ateneo callejero donde se bebe, se habla y se discute—, si cabe, están más animadas. Los extranjeros, en su más variada fisonomía, siguen poniendo su cosmopolita nota ciudadana.

En las peñas y tertulias los incondicionales de la fiesta nacional siguen comentando los pros y los contras de los cartiles de la feria. Los amigos del deporte del balón —foot-ball en inglés— hacen sus ciberías y barajan las posibilidades del Real Valladolid en sus primeros partidos de la Liga nacional.

En los escaparates de las tiendas y en algunas paredes aparecen los cartiles anunciadores de las próximas fiestas de San

Mateo y del III Rallye, que con sus colores atraen la atención de los forasteros. Los diarios locales nos informan del I Salón Hispano-Luso de la Fotografía, del desfile de carrozas, del campeonato de judo, de los espectáculos teatrales y demás manifestaciones que tendrán lugar durante nuestras ferias.

En las calles, algunas sucias —no sólo por las calles blaverruñas de las obras municipales, sino también por las construcciones de viviendas que por doquier se realizan—, ya se empieza a adivinar el ambiente de las próximas fiestas. Y como buen presagio de éstas, hemos visto el anuncio de "Bodas de sangre", de García Lorca, que una compañía teatral presentará dentro de unos días en nuestra ciudad.

En los hombres, en la calle, en los escaparates, en los diarios y, en fin, en la ciudad, se respira ya el olor a pólvora de los fuegos de artificios que en las noches de las fiestas septembrinas será la ilusión de grandes y chicos.

SANTIAGO DE LAS HERAS (Ilustración de Medina.)

TENTATIVA DE RESCATAR A TRES MINEROS SEPULTADOS EN PENNSYLVANIA

HAZLETON (Pensylvania), 22. «Mi hermano morirá. Yo lo sé y el también, aunque intente disimularlo para no afligir a su esposa.»

Estas manifestaciones pesimistas de Peter Nova, hermano de uno de los tres mineros que se encuentran sepultados desde el día 13 en una mina de Hazleton, no han conseguido desanimar a los que intentan rescatarlos. Por el contrario, han redoblado sus esfuerzos para perforar un boquete que permita a dos de dichos mineros salir a la superficie.

La operación es muy delicada. Se teme que al intentar dicho boquete se origine un hundimiento fatal. Pero es posible que, con ayuda de cuerdas, los dos hombres puedan ser izados a la superficie.

Utilizando el boquete, los equipos de salvamento intentarán perforar una pequeña galería para rescatar al tercer minero, que se encuentra aislado de sus compañeros por otro desprendimiento.

Se ha conseguido ya hacer llegar víveres a los dos mineros, quienes han comunicado que se encuentran en perfectas condiciones físicas. El otro no ha comido nada desde hace nueve días. Su hermano, menor que él, está convencido de que morirá de inanición antes de que pueda ser rescatado.

Gracias a Dios los monjes budistas conocen a la Iglesia Católica, fueron muy veces bendecidos por el Papa Juan, conocen el Evangelio y no culpan al catolicismo de los crímenes y atropellos del régimen, y así lo han hecho el episcopado, quien, por su parte, ha advertido a los fieles y al Gobierno, de que cada uno tiene el derecho de honrar a Dios según la justa regla de su conciencia y de profesar su religión en su vida privada y pública. El Santo Padre mismo ha sido llamado por los budistas y ha accedido en su auxilio para pedir la tolerancia y el amor hacia ellos de todos los católicos, mientras varios monjes budistas han puesto fin a su vida en un gesto difícil de entender, pero perfectamente generoso y religioso desde su punto de vista.

Ahora todos los cristianos podríamos al señor Ngo que dejase de llamarse católico o comenzase a serlo en verdad, le advertiríamos que el anticomunismo no condona los crímenes cometidos en su nombre; mientras, ponemos nuestro corazón y nuestro amor junto a nuestros hermanos budistas. Finjados, en fin, que, al menos ellos, sepan distinguir a Cristo y a la Iglesia de nuestras sacrílegas caricaturas y mezclas políticas.

En las peñas y tertulias los incondicionales de la fiesta nacional siguen comentando los pros y los contras de los cartiles de la feria. Los amigos del deporte del balón —foot-ball en inglés— hacen sus ciberías y barajan las posibilidades del Real Valladolid en sus primeros partidos de la Liga nacional.

En los escaparates de las tiendas y en algunas paredes aparecen los cartiles anunciadores de las próximas fiestas de San

SANTIAGO DE LAS HERAS (Ilustración de Medina.)

PASEO Y FIESTAS

Dar un paseo por la ciudad en estos días finales del mes de agosto, con este tiempo de agradable calor que estamos disfrutando, resulta un verdadero placer.

SANTIAGO DE LAS HERAS (Ilustración de Medina.)